

L'ECHO DU CABINET DE LECTURE PAROISSIAL

JOURNAL DES FAMILLES.

Paraissant le 1er et le 15 de chaque mois.
par livraison de 20 pages.

Pour Abonnement: six Mois, \$1.00; un An, \$2.00.
Bureaux à Montréal: 27, Rue St. Vincent.

Cabinet Paroissial.

Nous avons assisté, mardi soir, à la seconde séance du Cabinet Paroissial. Une assistance nombreuse remplissait la salle, et a témoigné de toute sa satisfaction par des applaudissements réitérés. Nous citons le compte-rendu qui en a été donné par la *Minerve*:

Hier soir, 13, à ce lieu au Cabinet Paroissial, la séance littéraire que nous avions annoncée. M. l'abbé Desmazures a exposé avec cette lucidité, cette ampleur de vue qui lui appartiennent, l'analyse de *Jules-César* par Napoléon III. Il a soulevé fréquemment les applaudissements de l'auditoire d'église qui encombrait la salle.

M. Paul Stevens s'est contenté d'être ce qu'il a coutume d'être, c'est-à-dire un conteur spirituel et charmant. Le conte: "Plus on est vieux, plus on tient à la vie," est le digne pendant de "Pierriche," de "Bellehumeur dit Sans Chagrin."

Après la séance, M. Desmazures a annoncé pour la quinzaine une lecture de M. Moreau, sur la conversation, et une étude sur la vie et les lettres d'Eugénie de Guérin, cette admirable jeune fille, aussi distinguée par son intelligence supérieure que par l'élevation de sa piété et la délicatesse de son cœur.

Les lectures ont donc repris avec une nouvelle faveur cette année; nous espérons que les familles chrétiennes et éclairées de la ville les favoriseront de leur concours pendant les longues soirées d'hiver.

SOMMAIRE.—Chronique.—De l'autorité en philosophie, livre deuxième, (suite) —Introduction de la cause de la béatification de M. Olier.—Lettres des Pères du Concile de Baltimore.—Lettre de Son Eminence le Cardinal Donnet, Archevêque de Bordeaux, à Pie IX, pour demander l'introduction de la cause de Christophe Colomb.—Bibliographie: Vie intérieure de la très-sainte Vierge, par M. Olier.—Approbations de trois consultants des saintes Congrégations de l'Index et des Rites.—Lettre de Mgr. l'Evêque d'Orléans sur les malheurs et les signes du temps.—Discours de l'hon. M. Carlier.—Aloys et Marguerite.

Chronique.

SOMMAIRE.—Le St. Père.—Le comte de Chambord.—Mgr. Dubuis, évêque de Galveston.—Le bâtiment de l'exposition universelle à Paris; son aspect actuel.—La cité du Diable.—Nouvelles du canal de Suez.—Inondation du Nil.—Appel de Mgr. Dupanloup à la charité.—Les petits sous font les millions.—Séances et concerts en faveur des incendiés de Québec.

Sa Sainteté le Pape continue de jouir d'une santé parfaite.

—A la nouvelle des inondations qui ont désolé une

partie de la France, S. S. Pie IX, dans sa sollicitude pour toutes les misères, a chargé le nonce apostolique à Paris, Mgr. Chigi, de mettre une somme de 2,000 fr. à la disposition de la commission chargée de recueillir les offrandes.

—D'après une lettre de Rome, tout se préparerait dans la Ville éternelle pour la grande cérémonie qui aura lieu l'année prochaine à l'occasion de l'anniversaire de la mort de saint Pierre. Les lettres de convocation à l'adresse de tous les évêques de la catholicité seraient, dit-on, déjà expédiées.

—Le Saint-Père vient de faire écrire, par S. Em. le cardinal Antonelli, à Mgr. l'archevêque de Bourges, pour lui signaler un abus existant dans quelques diocèses, et qui consiste à écarter absolument de l'absolution sacramentelle les enfants qui n'ont pas atteint l'âge de la première communion. Sa Sainteté, pleine de sollicitude pour toutes les portions de son immense troupeau, invite ce zélé métropolitain à employer son influence et son autorité auprès des prélats ses suffragants contre une pratique si opposée à l'esprit de l'Eglise.—*Semaine de Toulouse.*

—Certains journaux ont annoncé que la légion romaine formée à Antibes par les soins du Gouvernement français, et mise par lui à la disposition du Pape, portait la cocarde tricolore française. Cette information est entièrement inexacte. La nouvelle légion, comme tous les autres corps de l'armée pontificale, a arboré la cocarde et le drapeau du Saint-Père.—*Moniteur.*

—L'*Union* annonce que M. le comte de Chambord a ordonné qu'une somme de 6,000 fr. fût distribuée en son nom aux victimes de l'inondation.

A propos du don qui précède, un journal rappelle l'anecdote suivante: "Sous la Restauration, Dieppe fut mis à la mode par Mme la duchesse de Berry, qui, de 1825 à 1830, y fit quatre saisons consécutives. La princesse y donnait des fêtes brillantes, et c'est à la suite d'un voyage à Dieppe que le théâtre du Gymnase obtint de s'appeler le théâtre de Madame. On sait que la duchesse n'était pas belle; mais elle avait en revanche infiniment de grâce et de bonté. Un jour, un pêcheur dans la détresse vient apporter une pétition au pavillon Caroline, et trouve dans le salon une dame assise et lisant. Il expose ses malheurs.—Connaissez-vous la duchesse? lui demanda la dame en l'interrogeant.—Non, dit-il, mais on m'a dit qu'elle était fièrement laide. Sans relever cette impertinence la dame prend la pétition, et lui dit de revenir le lendemain. A l'heure dite, le pêcheur est introduit dans le salon de la duchesse. Quel n'est pas son étonnement en reconnaissant la dame qui